

Synode

À la suite du retrait du mandat de la COTMEC (Commission tiers-monde de l'Église catholique) par l'Église de Genève, à la fin de l'année 2013, un groupe de bénévoles s'est constitué en association sous le nom de Cotmec. Ce groupe, s'appuyant sur les travaux entrepris depuis longtemps par la Commission dans ce domaine, a choisi de se focaliser sur l'écologie et plus spécifiquement sur l'écospiritualité. En 2015, l'encyclique *Laudato si'* du pape François a confirmé la pertinence de ce choix. La Cotmec constitue, parmi ses membres, ses sympathisants et à travers son site Internet, une mini-caisse de résonance. Elle est aussi attentive aux diverses initiatives de la société civile, en particulier à celles du Laboratoire de transition intérieure de l'Entraide protestante suisse et de l'Action de Carême. Voici ses propositions à l'adresse du synode.

- **Spiritualité.** Malgré *Laudato si'*, la sauvegarde de la vie sur la planète ne figure pas au cœur des préoccupations de nos différents lieux d'Église. Nous appelons à ce qu'un renouveau spirituel débouche sur une prise de conscience de la réalité et rende notre Église, peuple de Dieu, capable de lire ce signe des temps et d'agir, en favorisant la justice et la paix.
- **Sobriété.** Nous-mêmes, chrétiens et notre Église, peuple de Dieu, sommes engoncés dans un confort individuel et communautaire émoullent. Nous appelons à un effort pour nous en extraire, afin de pratiquer une sobriété joyeuse qui respecte le don de la Création et cesser de consommer plus de ressources que celles que la planète peut nous offrir.
- **Solidarité.** Nous-mêmes, chrétiens et notre Église, peuple de Dieu, consacrons déjà des forces et une partie de notre superflu à la solidarité. Pour entendre aussi bien la clameur des pauvres que celle de la Terre, nous appelons à d'ores et déjà nous préparer, **avec tous**, à faire face aux bouleversements provoqués chez nous et ailleurs par les dérèglements climatiques, la chute de la biodiversité ou les pollutions.
- **Société.** Nous-mêmes, chrétiens et notre Église, peuple de Dieu, ne sommes pas toujours présents dans les débats qui traversent notre société au sujet de notre « maison commune ». Nous appelons à ce que de telles questions soient évoquées à la lumière de l'Évangile lors de nos célébrations et suscitent de notre part des prises de position publiques.